Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Sommerferien beginnen früh in diesem Jahr und entsprechend kurz und hektisch verlief das Schuljahresende. Wie immer versorgen wir Sie mit diesem letzten Elternbrief des Schuljahres mit einigen rück- und vorausschauenden Informationen.

Personelle Veränderungen

Zum Schuljahresende verlässt uns Herr Kampik (Ek / Ph) in den verdienten Ruhestand. Herr Kampik unterrichtete seit 2008 am Antonianum und hat insbesondere den MINT-Bereich mit zahlreichen unterrichtlichen und außerunterrichtlichen Projekten bereichert. Neben den fachlichen Kompetenzen hat Herr Kampik mit unseren Schülerinnen und Schülern stets an aktuellen Fragen nachhaltiger Energieversorgung gearbeitet. Ein Projekt zur Abwärmenutzung der Zementwerke (Fernwärme) wurde von unseren Schülerinnen und Schülern in die Kommunalpolitik getragen, ebenso eine PV-Planung zur klimaneutralen Stromversorgung der Schule, um nur zwei Beispiele zu nennen.

Nach längerer Ausfallzeit wechselte im laufenden Halbjahr **Frau Birgit Schulte** (D / Pa) in den Ruhestand. Frau Schulte hat viele Jahre das Antonianum geprägt als versierte Fachlehrerin und engagierte Pädagogin. Unzählige Klassenleitungen in der Erprobungsstufe auf der einen Seite und die Oberstufenarbeit vor allem im Fach Pädagogik auf der anderen Seite prägten ihr Berufsleben als Gymnasiallehrerin. Lange Jahre war sie auch als SV-Lehrerin tätig.

Des Weiteren verlässt uns **Frau Dr. Berger (D / Sp)** aufgrund ihrer Versetzung ins heimische Warstein. Frau Dr. Berger hat sich in ihrer Zeit am Antonianum stark in die digitale Entwicklung der Schule eingebracht und war über ihren Unterricht hinaus in vielen Gremien tätig.

Unseren drei langjährigen Lehrkräften sprechen wir auch an dieser Stelle unseren herzlichen Dank aus und wünschen seitens der Schulleitung alles Gute für den Ruhestand bzw. für die Weiterarbeit am Europagymnasium Warstein!

Nach ihrem Referendariat bei uns mit anschließender Vertretungsstelle wechselt auch **Frau Küpper (D / Sp)** die Schule. Auch Frau Küpper sei herzlich gedankt! Wir wünschen ihr einen guten Start im neuen Aufgabenbereich.

Der akute Mangel an Lehrkräften in vielen Schulformen bringt es mit sich, dass auf Initiative des Schulministeriums personell gut versorgte Gymnasien dafür werben sollen, dass Lehrkräfte ihrer Schule an anderen Schulformen helfen sollen, die Unterrichtsversorgung dort aufrecht zu erhalten. Diesem Ruf wollten sich drei Lehrerinnen unserer Schule nicht verschließen. Somit werden im kommenden Schuljahr Frau Potthast (E / S), Frau Schäfermeier (D / KR) und Frau Winzenick (M / Ph) ganz oder teilweise abgeordnet an zwei Grund- bzw. eine Förderschule. Darüber hinaus hilft Herr Grimm (M / If) im Rahmen einer Abordnung in Erwitte aus und Frau Hegemann (E / Ge) tritt eine Stelle als Beratungslehrerin bei der Schulpsychologie in Soest an. Den Kolleginnen und Herrn Grimm danken wir herzlich für ihr Engagement und wünschen ihnen zahlreiche neue Impulse und Erfahrungen, die sie nach der Abordnungszeit in die Schule- und Unterrichtsentwicklung am Antonianum werden einbringen können.

Neu im Kollegium begrüßen wir unsere Referendarinnen, als da wären Frau Ciora (D / Sp), Frau Frau Hillebrand (D / Pl), Frau Hoffmann (Bi / Ek) Frau Richter (E / Ge) und Frau Tretner (D / Sw). Ihnen allen wünschen wir eine gute und vor allem erfolgreiche Zeit am Antonianum!

Erasmus+

Viele von Ihnen werden mitbekommen haben, in welch erfreulichem Umfang das Erasmus+ Programm unseren Schülerinnen und Schülern Auslandsaufenthalte ermöglicht. Ob als Klasse, Oberstufenkurs oder AG, aber auch als Einzelaufenthalt haben wir in diesem Jahr Spanien, Italien, Dänemark, Frankreich, Österreich und Tschechien angesteuert und wertvolle interkulturelle Erfahrungen vermitteln können.

Für das kommende Schuljahr nehmen wir gern auch wieder Gastschülerinnen und -schüler auf, sofern wir von Elternseite wieder Unterstützung finden. Konkret suchen wir Gastfamilien für eine spanische Erasmus-Schülerin (15) für die Dauer von drei Monaten (3x4 Wochen wäre auch möglich) sowie für zwei bolivianische Schülerinnen (16). Die beiden Bolivianerinnen sind Schülerinnen der deutschen Schule in La Paz und würden gerne 3 bis 6 Monate in Deutschland verbringen. Beide gehen natürlich in getrennte Familien. Auch hier wäre ein Splitting des Zeitraumes möglich. In allen Fällen sind die Kosten des Aufenthaltes gedeckt.

Sollten Sie die Möglichkeit haben und Interesse daran, als Gastfamilie zu fungieren, wenden Sie sich bitte gern an Herrn Wolf (christian.wolf@antonianum.nrw.schule).

Unterricht

Der Wechsel von G8 zu G9 an den Gymnasien in NRW bringt es mit sich, dass im kommenden Schuljahr die **Sekundarstufe I** vollständig sein wird und wir von Klasse 5 bis Klasse 10 durchgängig fünfzügig laufen werden. Die Zehntklässler werden an den Zentralen Abschlussprüfungen zum Mittleren Schulabschluss (ZP 10) teilnehmen. Nähere Informationen hierzu wird Frau Spindler als Mittelstufenkoordinatorin zu geeigneter Zeit im kommenden Schuljahr geben. Aktuell sind fünf zusätzliche Klassenräume auf der 300er-Ebene im Bau.

In der **Oberstufe** fehlt uns aus wegen der aufwachsenden Sekundarstufe I die Einführungsphase, sodass wir nur mit der Q1 und der Q2 arbeiten werden.

Digitales Arbeiten ist ab dem kommenden Schuljahr von Klasse 7 bis zur Q1 obligatorisch. Dank der elternfinanzierten iPads in diesen Jahrgangsstufen ist es uns nun auch möglich, mit den schuleigenen Beständen die Klassen der Erprobungsstufe zu versorgen. Hier wird das iPad als Arbeitsgerät allerdings nicht durchgängig, sondern im Rahmen von bestimmten Unterrichtsvorhaben erfolgen, wie wir sie curricular in Anlehnung an den Medienkompetenzrahmen für unsere Schule festgelegt haben.

Der Dank der Schulleitung geht an unser großes, aus Lehrkräften Schülerinnen und Schülern bestehendes Support-Team sowie an den Schulträger für die beständige digitale Hintergrundarbeit!

Organisatorisches

In den angehängten Dateien finden Sie die nötigen Informationen zur Anschaffung der <u>Bücher im</u> <u>Eigenanteil</u> sowie zur <u>Schließfachmiete</u>.

Das **Sekretariat** ist in dieser Woche und in der kommenden Woche noch bis Mittwoch besetzt. Telefonisch erreichen Sie uns in der Zeit von 09.00 bis 11.00 Uhr und natürlich per Mail <u>verwaltung@antonianum.nrw.schule</u>.

Termine

Bewegliche Ferientage 23/24

Montag, 29.01.2024 (Tag nach den Halbjahreszeugnissen) Rosenmontag, 12.02.2024 Freitag, 10.05.2024 (Tag nach Himmelfahrt) Freitag, 31.05.2024 (Tag nach Fronleichnam)

Pädagogische Tage (unterrichtsfrei, häusliche Studientage)

Montag, 11.09.2023 Dienstag, 30.01.2024 (Tag nach bewegl. Ferientag) Mittwoch, 06.03.2024

Kollegiumsfahrt

Freitag, 18.08.2023 (unterrichtsfrei ab 11.15 Uhr)

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Ferienzeit und verbleiben bis zum neuen Schuljahr mit freundlichem Gruß

Ulrich Ledwinka Matthias Kersting

Schulleiter Stellv. Schulleiter